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吸引世界級賽事表演進駐啟德體育園  

 

陳克勤 立法會議員 

 

啟德體育園主場館近期舉辦一系列測試賽事和表演活動，正式啟用場館的工作進

入最後倒計時。有不少參與的球員與觀眾，都對場館給予很高的評價，直言是「世

界級場館」。隨着啟德體育園即將啟用，許多賽事和表演信息出爐，筆者希望政

府與業界可以更好利用這一世界級的新場館，進一步吸引更多世界級的賽事和表

演來港，推動香港文旅產業的進一步發展。 

 

積極測試不斷完善有成效 

 

經過一系列的壓力測試，市民最關心的便是入場和離場的交通問題。由於宋皇臺

和啟德站距離主場館都需要 15-20 分鐘的步行路程，加之出入場時人流集中，不

熟悉路線的觀眾就需要更多時間。但隨着比賽和表演的測試，相關指引和安排越

來越順暢，相信兩個鐵路站也將起到一定的分流效果。 

 

參考外國體育場的安排，在步出鄰近的地鐵站後，會在沿途開設各類攤位，售賣

特色美食及比賽或演出的相關產品，例如比賽日刊物或演唱會的應援燈飾。這些

做法當局可以考慮借鑒，令觀眾在 15 分鐘的步程中，有更多與活動有關的體驗。



另外，在離場的安排中當局亦可用好兩個地鐵站的分流效果，避免人流擠塞。 

 

在啟德體育園的場館中，亦加入了許多先進的科技元素。包括在每個觀眾座席底

提供冷氣，夏天時可以關閉體育場的天幕，觀眾可以在十分宜人的場內溫度下觀

看賽事或演出。這樣的設計完全可以媲美卡塔爾世界盃多個場館的水平。不過在

如此大的場館中加入冷氣系統難免會被質疑是否環保，但啟德體育園使用了啟德

新區的區域供冷系統，使整個場館不僅涼爽，亦符合成本和環保效益。體育園亦

可將此作為宣傳的重點，凸顯香港可持續綠色發展理念。 

 

除此之外，球場草皮養護都是承接高水平賽事的重要一環。再好的球員在一片「菜

地」亦難上演一場「好波」。但其他需要搭台的表演活動，亦可能對草皮造成損

害。故此，如何在兩者之間取得平衡，是世界各地賽場運營者最關心的議題之一。

啟德體育園採用國際已廣泛應用的「即鋪即用」技術，令草皮的養護和使用更加

靈活。需要搭建演出設施時，則可暫時移走比賽用草皮，使草皮的狀態和養護都

得以確保。 

 

吸引更多國際級賽事恒常入駐 

 

既然香港有了世界級的場館，自然對於世界級的活動有更大的吸引力。例如英國

著名樂隊 Coldplay 將於今年 4 月在啟德體育園連日開唱，著名華語歌星周杰倫 6

月的啟德演唱會門票也是一經開售便銷售一空。體育賽事方面，有消息指，英超



豪門利物浦與曼聯將於 7 月在啟德上演「雙紅會」，這些都得益於香港擁有了更

大容量、更高水平的場館。 

 

既有的紅磡體育館每年舉辦的活動已經接近飽和，香港大球場亦不能滿足世界級

賽事的需要。故此，未來如何用好啟德體育園的各個場館，吸引更多國際級的賽

事恒常入駐，以及更多國際歌星來港開唱，將是特區政府和業界的兩大重點。另

外，在啟德區內為遊客和觀眾提供更好的觀賽體驗和配套服務，亦是令前來觀賽

和追星的旅客感到滿意的一大重點。筆者希望在局方和業界的共同努力下，將上

述工作盡快做好，確保相關活動舉辦時，讓觀眾和遊客都可以感到賓至如歸。 

 

  


